



キャリア教育の考え方

米倉 卓司

8月下旬からの緊急事態宣言を踏まえつつ、感染予防策をしっかりと講じて、今年度の文化祭を終えました。教育にはこうした「予定や思惑通りにならない状況」に「柔軟に対応する力」が求められています。その点では、工夫して文化祭を成功させたことは、生徒にとって経験的な学びの機会であり未来の財産になると思います。2年生の宿泊学習は10月に再延期しましたが、情勢を見極めながら対策を講じてしっかり準備し、安心して参加できるようにと考えています。3年生はじっくりと勉強に向かって行く時期になりました。進路希望については、どこの高校に行くのかという目標と同時に、大まかな考えでよいので、どんな風に生きていくか、将来どのように自立し生活していくかという意識を生徒に持たせたいと考えます。高校に行くことは目的ではなく、将来を形作る手段と考えて欲しいと思います。

明確に将来を見据えて強い意志を持って学んでいけるのはとても素晴らしいことです。ただ、現段階で思い描く未来像が全てという訳ではありません。実際に、「工業高校を卒業して自動車修理工となった人がその10年後には海外で通訳の仕事に就いた」という方もいます。進路希望は場合によって大きく変わることがあるのです。

私たち大人は、彼らを自立させることを念頭に、支え助けるだけでなく、自力でチャレンジさせるとか、試練や困難に立ち向かえるようにすることが大切だと考えています。

人生の先輩として、前向きで生き生きとした人生を送れるように、人生観や、職業観なども含め、家庭でできるだけ多くの機会をもって話題にさせていただけるとありがたいです。



【文化祭の様子】

10月の行事予定

- 1 (金) 英検②1次
PTA役員会,委員会
- 2 (土) 吹奏楽部定期演奏会
野球部北空知新聞杯
(～3日)
- 5 (火) 職場体験(2年生)

- 7 (木) 認証式、一斉委員会
沼田町P連理事会
- 8 (金) 避難訓練
スクールカウンセラー
- 14 (木) 3年生学力テスト
- 19 (火) 生徒大会、一斉委員会

- 20 (水) 2年生宿泊学習
※22日回復休暇
- 22 (金) QUテスト
スクールカウンセラー
- 26 (火) 小6登校日
- 28 (木) 3年生進路説明会
- 29 (金) 沼田学園公開研究会

☆第54回文化祭☆ 『Infinity～「コ」+「ロ」+「ナ」＝「君」が主役！！～』

今年度もコロナ禍にあって、様々な面で制限されることもありましたが、生徒会を中心として全校が一丸となり、また、生徒一人一人が主役となり、最高の文化祭とすることができました。自分達の生活の中での興味、関心や身近な地域の話題などを記事として制作した壁新聞。

「沼田町の未来」をテーマとし、住みやすい街づくりと商業の発展に視点をあてたステージ発表、役者から裏方まで皆が工夫を凝らし、成功に向けて努力し、演技や団結力を高めた演劇。全員が声と音と気持ちを合わせて取り組んだ合唱発表や吹奏楽部演奏、文化的レベルの高い取組でした。生徒会企画や有志発表も大盛り上がり。PTA活動として、例年と形式を変更し、昼食バザーも行うことができました。生徒達の心の中に、素晴らしい記憶として残る文化祭でした。



☆全国学力学習状況調査 結果☆

義務教育の機会均等とその水準の維持向上の観点から、全国的な児童生徒の学力や学習状況を把握・分析し、教育施策の成果と課題を検証し、その改善を図ること等を目的として、中学校では、3年生を対象に毎年行われています。今年度は、国語、数学の2教科が実施されました。3年生には結果（個人票）を配布していましたが、今年度の結果をお知らせいたします。

【令和3年度 調査結果】

	沼田中学校 平均正答率	北海道 平均正答率	全国 平均正答率	全国との 差
国語	73%	65%	64.6%	+8.4 ポイント
数学	68%	56%	57.2%	+10.8 ポイント

【分析の概要（補強すべき部分について）】

テスト結果（国語、数学）において、「学習指導要領の領域」「問題の内容」ごとに正答率で全国、全道平均を上回っています。「読むこと」「読む能力」「資料の活用」「教科の見方や考え方」等に関する問題の正答率が他の問題に比べて低いことから、各教科（全教科）において、意図的に効果的な「対話的な学び」や「学習の振り返り」を学習活動に取り入れていきます。また、関係する問題の解き直しや類似した問題を行います。

☆沼田町議会傍聴（社会科）☆

3年生社会科の授業「地方自治」において、沼田町議会をリモートで傍聴しました。多くの生徒達が初めて見る町議会、自分達の生活に直結する議題についての討論を熱心に聞いていました。

11月4日、議場にて、「子ども議会」が行われます。これに向けて良い学習の機会となりました。



☆日本ハムファイターズ応援大使から☆

2021 沼田町応援大使の上原健太選手より、沼田中学校生徒に向けて応援メッセージが届きました。「…コロナに負けず、勉強やスポーツに頑張るって悔いのない学校生活を送って下さい！」と。各教室で給食時間に動画を視聴しました。



☆学校評価アンケート

ご協力ありがとうございました☆

令和3年度学校評価に向けて生徒、保護者、教職員を対象にアンケート調査を行いました。今回は中間評価とし、本校教育活動の分析、評価改善を行います。年度末に向けて、もう一度アンケート調査を行いますのでご協力をお願い致します。